
WIR GEHÖREN  
ZUSAMMEN!

In Deutschland leben Menschen aus vielen 
verschiedenen Ländern.
Sie leben schon lange in Deutschland.
Sie arbeiten in Deutschland und zahlen ihre 
Steuern.

Wir finden:
Diese Menschen sollen einen deutschen Pass 
bekommen.
Deshalb haben wir die Gesetze geändert.

Mehr Fortschritt wagen.

Information in leichter Sprache



Weitere Informationen
	• In Deutschland leben Menschen aus vielen verschiedenen Ländern. 

Sie arbeiten in Deutschland und zahlen ihre Steuern. 
Deshalb sollen sie in Zukunft schneller einen deutschen Pass bekommen. 
Und zwar schon nach 5 Jahren. Und nicht erst nach 8 Jahren. 
In besonderen Fällen schon nach 3 Jahren.

	• Manche Menschen wollen einen deutschen und einen anderen Pass 
haben. Sie möchten den Pass aus ihrem Heimat-Land behalten. 
Das soll in Zukunft leichter möglich sein.

Auch für Deutsche ist das ein Vorteil. Manche Deutsche leben und  
arbeiten im Ausland. Und sie wollen einen neuen Pass. 
Sie wollen aber auch den deutschen Pass behalten. 
Das ist dann möglich.

	• In den 1960er Jahren sind viele Menschen aus anderen Ländern nach 
Deutschland gekommen. Denn in deutschen Fabriken gab es nicht 
genug Arbeiter:innen. Viele von ihnen haben immer noch keinen  
deutschen Pass. Bisher gibt es strenge Gesetze, um einen deutschen Pass 
zu bekommen. Wir möchten, dass die Gesetze weniger streng werden.

	• In Deutschland fehlen Fach-Kräfte. 
Das bedeutet: In vielen Berufen arbeiten nicht genug Menschen. 
Zum Beispiel gibt es zu wenig Fach-Kräfte im Hand-Werk. 
Und in der Pflege. Deshalb brauchen wir Fach-Kräfte aus anderen 
Ländern.

Wir möchten: Diese Menschen sollen einen deutschen Pass bekommen 
können. So kommen sie gerne nach Deutschland.

	• Wir wollen Menschen aus anderen Ländern gegenüber offen sein. 
Genau das erwarten wir auch von ihnen. 
Wir akzeptieren keine Menschen-Feindlichkeit.
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